



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE
RIO GRANDE DO SUL
GABINETE DO PREFEITO

Porto Alegre, 15. Juli 2025.

An
Ihre Exzellenz
Gert-Uwe Mende, Oberbürgermeister der Stadt Wiesbaden
Oberbürgermeister der Stadt Wiesbaden
Deutschland

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende,

Es ist mir eine große Ehre, mich an Sie zu wenden, um Ihnen meine aufrichtigen Grüße zu übermitteln und die historischen und kulturellen Bande zu bekräftigen, die die Städte Porto Alegre und Wiesbaden einander näherbringen.

Seit Juli 1824 ist Porto Alegre, die Hauptstadt des Bundesstaates Rio Grande do Sul, eines der wichtigsten Ziele für deutsche Einwanderer in Brasilien. Diese Pioniere brachten Werte wie Arbeit, Solidarität, Assoziativität und Exzellenz in den Bereichen Bildung, Landwirtschaft, Industrie und Kultur mit. Diese Eigenschaften haben die Identität unseres Bundeslandes und unserer Stadt maßgeblich geprägt.

Unter den zahllosen Hinterlassenschaften dieser deutschen Präsenz ragt das Werk des aus Wiesbaden stammenden Architekten Theodor Wiederspahn in einzigartiger Weise heraus. Seine Schöpfungen haben das Stadtbild von Porto Alegre entscheidend geprägt und bilden heute den wertvollsten Teil unseres architektonischen Erbes. Gebäude wie das Kunstmuseum Rio Grande do Sul (MARGS), das Memorial Rio Grande do Sul, Santander Cultural, das Ely-Gebäude und das Kulturhaus Mário Quintana bereichern nicht nur das kulturelle und soziale Leben der Stadt, sondern symbolisieren auch die direkte Verbindung zwischen Porto Alegre und Wiesbaden.

Diese historische Verbindung inspiriert uns, einen breiteren institutionellen Ansatz zu suchen. In unserem Bundesstaat gibt es bereits vierzehn Gemeinden, die formale Partnerschaften mit deutschen Städten haben. Rio Grande do Sul ist zweifellos der „germanischste“ Bundesstaat Brasiliens. Und Porto Alegre ist die Hauptstadt des Bundesstaats Rio Grande do Sul, so wie Wiesbaden die Hauptstadt des Bundeslands Hessen ist. Ich möchte daher offiziell das Interesse von Porto Alegre an der Unterzeichnung eines



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE
RIO GRANDE DO SUL
GABINETE DO PREFEITO

Partnerschaftsabkommens mit Wiesbaden bekunden, mit dem Ziel, die technische Zusammenarbeit zu verstärken und gemeinsame Initiativen in den Bereichen Kultur, Geschichte, Bildung, Tourismus und nachhaltige wirtschaftliche Entwicklung zu fördern.

Wir glauben, dass diese Partnerschaft dazu beitragen wird, unser gemeinsames Erbe aufzuwerten und neue Möglichkeiten des Austauschs zwischen unseren Städten und Gemeinden zu eröffnen.

Ich wünsche Ihnen und der Wiesbadener Bevölkerung daher alles Gute und hoffe, dass wir einen konstruktiven Dialog beginnen können, um dieses wichtige Band der Brüderlichkeit zu festigen. Abschließend möchte ich Ihnen sagen, dass Sie in unserer Hauptstadt zu jeder Zeit des Jahres sehr willkommen sind.

Mit freundlichen Grüßen.

Sebastião Melo
Bürgermeister von Porto Alegre